



11月7日（金）の立冬を過ぎ、朝晩の冷え込みが厳しくなってきました。綿打小学校では、12月の人権週間に先立ち、11月4日（月）から28日（金）にかけて、「人権集中学習」を行います。本校が行っている「人権集中学習」について、ここにご紹介します。

— 勇気、協力、思いやりで育む豊かな心 — 優しさの実践こそが「人権尊重の精神」

「人権集中学習」のねらいは、「一人一人の児童が、相手の気持ちを理解して行動し、お互いが望ましい人間関係を築いていけるよう、自分と共に他の人との大切さを認め合いながら、互いに相手を尊重し合える態度を育てる」ことです。

学習の内容は、校長講話、各教科、道徳、特別活動等の授業、道徳と学級活動を関連づけた授業、人権に関するビデオ視聴、人権標語・ミニポスターの作成などを行います。

児童が作成する「人権ノート」に保護者から感想を寄せていただきますので、ご家庭の皆様のご理解とご協力をお願いします。

具体的な内容としては、次のような実施計画を進めます。

- ① 校長講話：全校朝礼「人権集中学習にあたって」11月5日（水）

<講話の概要>

映画「ペイ・フォワード」のお話を通して、主人公の少年が考えた「他人から受けたご厚意をその人に返すのではなく、まわりにいる別の人へと贈っていくという“ペイ・フォワード”」の実践から学ぶものは何かを子どもたちと一緒に考えました。

自分を取りまく人の存在を認め合い、互いに相手を尊重し合える社会を築くためには、優しさの実践による「人権尊重の精神」が重要であり、実践には、「勇気」と「思いやり」と「協力」が必要であると気づくことができたのではないのでしょうか。

- ② 「人権ノート」の作成（各学年）
- ③ 各教科、道徳、特別活動等の授業実践、人権に関するビデオ視聴
- ④ 総合的な学習の時間における授業実践
4年生 「障害者福祉」車椅子体験、手話教室、点字体験・ブラインドウォーク
5年生 「国際理解教育」世界へ飛び出せ（3学期にまたがる長期計画で学習）
6年生 「高齢者福祉」お年寄りと仲良くしよう、高齢者体験
- ⑤ 人権標語、人権ポスターの作成（夏季休業中の課題）
- ⑥ 「第1回PTA人権講演会」（学校公開） 11月11日（火）PTA教養部主催
第3校時 1～4年生対象（保護者・一般参加者の参観）
第4校時 5～6年生対象（保護者・一般参加者の参観）
演題 「いじめの予防とピアサポートについて」
講師 懸川武史先生（群馬大学大学院教授）

<学校公開>ですので、保護者・地域の皆様方のご参観を心からお待ち申し上げます。

- ⑦ 縦割り遊び 毎週第4水曜日朝行事の時間
- ⑧ 全校児童によるA6（はがき大）ミニポスター作成・掲示

※人権集中学習の期間中に、教職員の人権感覚チェックリストの実施により、教師自身の指導者としての資質向上をはかります。

第1回学校評価アンケートの結果から

児童は安全意識が高く、読書・自主学習の課題も改善傾向

7月上旬に実施した児童と保護者を対象とする平成26年度「第1回学校評価アンケート」の結果がまとまりましたので、以下に概要を紹介します。(16項目中上・下位3番目まで)

		1位	2位	3位	14位	15位	16位
児童	項目	登下校の安全	規則的な学校生活	積極的な係活動	授業中の発表	読書時間	自主学習
	※肯定的回答 前年との比較	96.4% ±0	94.3% -1.5	94.0% -2.2	72.2% +2.2	72.1% +6.2	71.9% +4.9
保護者	項目	友達との交友関係	相手の立場 親切的な言動	成長の様子 が分かる	家庭学習	運動や遊び	読書時間
	※肯定的回答 前年との比較	95.5% -0.5	90.0% +2.0	88.2% +13.7	64.5% -0.2	59.6% -5.0	47.7% +9.0

(※肯定的回答とは、「よく当てはまる」「だいたい当てはまる」と答えた人の割合です)

この結果から、児童は、「登下校のとき、通学路を通して安全に登下校する」、「チャイムの時間を守って学校生活を送る」、「係活動や縦割り遊び、委員会活動への積極的に参画する」という意識が高く、その一方で「自主学習」や「読書時間」の意識が低い傾向にあります。前年に比べると、改善傾向に向かっていることが分かりました。

保護者は、子どもの「友達と仲良く遊んだり、親切にされたりしている」「相手の立場や気持ちを考えて親切的な行動がとれる」「保護者会に出席し学校や子どもの成長が分かる」ことについて満足度が高く、「読書の時間」「運動したり遊んだりすること」「家庭学習の時間」について不十分と感じていますが、「読書時間」は前年より改善傾向にあることが分かりました。

16質問項目の全体を見ると、高い結果となった項目や低い結果となった項目について、順番は多少変動しましたが、昨年の結果と比べると改善されている項目が多くみられました。

これらの結果を受けて、2学期から全教職員で次のことに重点を置いて取り組んでいます。

- ◎「家庭学習ノート」の活用により、学習習慣の形成に向けて、自主学習や宿題の出し方を学校全体で工夫しています。
- ◎朝読書の充実や図書館利用の促進に努めるとともに、読み聞かせや本の紹介を積極的に行い、読書の楽しさを体感させ、児童に読書の習慣が身に付くようにしています。
- ◎児童一人一人の良さを見つけ、伸ばしていけるよう、全教職員の指導力を向上させる校内研修を継続的に実施しています。

11日(火)に行われます「第3回学校評議員会」の際には、評議員の皆様からご意見をいただき、学校の教育活動をさらに充実させ、子どもたちの成長につなげたいと思います。

資源回収へのご協力ありがとうございました

- 晴天の下で実施、回収量アップ -

10月19日(日)に実施したPTA資源回収では、保護者・地域の皆様にお世話になり、感謝を申し上げます。当日は、好天に恵まれ、早朝から、PTA役員及び会員の皆様、資源をご提供いただいた地域の皆様のご協力おかげで、無事、資源回収を行うことができました。

皆様からのお力添えをいただきまして、「**368,372円**」という昨年を大きく上回る成果を上げることができました。後日、振り込まれます太田市からの補助金と合わせまして、綿打小学校のPTA活動の充実と教育環境整備のために活用させていただきます。

「太田市小学校陸上大会」10月15日(水)市運動公園陸上競技場

<38人の本校代表選手が出場し、活躍しました。以下に、入賞者をご紹介します>

【女子走り高跳び】2位：新井さくら(県大会出場)、4位：宮内陽花、樋口 唯

【女子ボール投げ】6位：吉澤心央(県大会出場)、【女子50mH】7位：坂庭菜津実